

Diario de avisos y noticias. - Organó de la coalición republicano-socialista de Tortosa

## La curiosidad puede servir para algo muy importante

Ser curioso siempre había sido mirado hasta hoy como una falta; una de estas faltas que han tenido tal vez la culpa de que muchos niños no hayan sido lo que debieran, y que otros que lo fueron, tuvieran que lanzarse solos a malgastar su juventud averiguando el porqué de un sin fin de cosas, que sus muy dignos y loables padres jamás se tomaron la molestia de prevenir.

El que fuera una mujer curiosa la eterna culpada, tal vez conviniera a ciertos elementos para ir hilvanando con el tiempo, el sutil y terrible hilaje de los prejuicios, que habían de arrastrar a la humanidad femenina a un bien determinado atraso. El por qué de él, puede que se lo callen algunos bajo pena de excomunión.

Por no dejar de ser curiosa y por que siempre creí que era una cualidad muy necesaria, es por lo que me he valido para enterarme bastante bien de lo que ciertos elementos de extrema derecha, y con decir «extrema» ya sabemos todos a quienes se refiere la noticia, le están buscando al nuevo régimen flaquezas, algo que les pueda ser útil en su campaña, angustiosa, para salvar tantas instituciones que eran la salvación para quienes vivían solo afeados parasitadamente a ellas.

Y al ver que hasta el peligro comunista no se mira como tal, vean por donde se han lanzado en las conferencias preparatorias de futuros padres de familia a señalar a la República dos graves faltas: *El haber creado la Escuela laica y procurar el advenimiento de la única.*

Son dos estigmas capaces de asustar; por lo que parece, los elementos que formaban el auditorio no deben conocer tan siquiera que es ser laico, ni cual es el fin de la escuela unificada, para que se pueda presentar ante ellos como algo terrible que ocurrirá a la Patria, sino se lanzan a huir de tan herejes instituciones.

No dudo que por muy de la derecha que sea una mujer, y aunque sus alcances intelectuales no sean muchos, no querrá con denar de antemano a sus hijos, a que si tienen cualidades para obtener un grado de capacidad intelectual que les permita ocupar los más altos puestos del Estado, se vean privados de obtenerlos puesto que es una ley forzosa para bien de una clase pudiente o por mirar en ello una condenación que no es justa que exista.

Ser laico no significa una negación de conciencia, ya que serlo implica una religiosa respetuosidad a todas las creencias, fueran ellas cuales fueren.

Lo que si vá en ella, señores de la derecha extremista, una privación de magoneo, y el desterrar privilegios de casta que no es justo que existan, ya que dice nuestra Constitución que todos los hombres ante la ley son iguales.

Yo quisiera que muchas de las mujeres que van a prepararse en su vida social supieran bien que es la escuela única y lo que ella puede significar para la vida futura de sus hijos.

Que comprendieran bien, lo que supone una viva laica donde todos tienen la libertad de profesar creencias, sin verse objeto de persecuciones odiosas y de intransigencias; que nos es fácil olvidar lo que hacían ayer muchos elementos que hoy, con dejarles libres aún lanzan sus salvazos al régimen, cuando El no es más que un laico demasiado indulgente.

Vieran ciertos manejos, con la serenidad que requieren para comprenderlos mejor.

Cuando aun existen seres que para hacer campañas no les importa el deber contraído con la Patria, y si conviene pisotean la conciencia; aun mantienen la diferencia odiosa de clases, y quisieran hacer del pueblo que continuara siendo la plebe despreciable; cuando intentan engañar a la mujer con baratijas de regalo, que no lo ofrecen adquirido de sus medios, sino que antes lo mendigan, mantengo más mi fé en la salvadora curiosidad de algunas.

Mujeres seamos curiosas, todo lo necesariamente curiosas hasta indagar y adquirir bien la certeza de los planes de aquellos que intentan lanzar a la República como un ultraje denigrante, los más grande que ha hecho y los trabajos que preparan el porvenir de la escuela unificada, igualdad de inteligencia y las puertas ampliamente abiertas del porvenir de nuestros hijos.

MARINA DAUPÍ

## CONVOCATORIA

El Comité provisional de la Unión de Propietarios de Vehículos a Motor de Tortosa y su Comarca, convoca muy encarecidamente a todos los efectadados, a la ASAMBLEA GENERAL que tendrá lugar el viernes 13 del corriente a las 10 de la noche en el TEATRO PRINCIPAL DE TORTOSA, para acordar de una manera definitiva la actitud a seguir, ante el acuerdo de las Asociaciones del ramo de Madrid, Barcelona y resto de provincias españolas.

Dada la importancia de los acuerdos a tomar y cumplir, se ruega la asistencia de todos los interesados.

Tortosa 11 de Mayo de 1932.

EL COMITÉ PROVISIONAL.

## Temas locales

### ACUSACION

Verdaderamente el papel de acusador no tiene nada de halagüeño; pero hay cosas que no pueden pasarse por alto, teniendo en cuenta las personas que intervienen.

Se necesita hacer historia y a ella vamos. Una pobre viuda, cuyo marido fué muerto hace meses en forma violenta; como única herencia le quedaron cuatro hijos que si ya en vida del marido eran cuatro pedazos de su alma, muerto aquel pasaron a ser también el único consuelo con que contaba en este mundo. No todos tienen facilidad para adquirir el sustento y la pobre viuda se procuraba el necesario para si y para sus cuatro hijos pidiendo limosna, acostumbrando ponerse en la puerta de la Iglesia de San Blás.

Y ahora vamos al hecho. La viuda, la que vive de la caridad pública, la que por necesidad tiene que acudir diariamente al Comedor de los Pobres, sintiendo fé cristiana intenta oír misa en la Iglesia a cuya puerta acos-

*Hay que seguir los avances sociales por etapas. El ideal no tiene límites. Cierito.*

*Pero antes de cada avance esencial, hay que consolidar el terreno conquistado.*

*Muchas veces, los que no quieren cabalgar sobre tortugas, han de ir montados sobre cangrejos.*

tumbra pedir limosna; no le es permitido, porque un cura de mucha estatura le echa a la calle diciendo que con la ropa que luce no puede entrar a la Iglesia. El acto es vergonzoso pero hay más.

El día de la Ascención tomaron la comunión por primera vez, niños de varias parroquias. Las monjas del Comedor de los

Pobres aconsejaron a la viuda que también lo podría hacer el mayor de sus hijos, indicándole que se presentasen madre e hijo a los sacerdotes de San Blés. Así lo hicieron; llegados a la Iglesia se adelantó el pequeño hacia el mismo cura que había despejado a la madre, exponiéndole su deseo y por toda contestación recibe unos cachetes acompañados de las siguientes palabras: «Aquí no se da ninguna comunión». Frase asquerosa y que contrasta enormemente con la de la madre

*La República no fué el fin de una jornada de sacrificios y de luchas por un ideal.*

*Pero la República es la Ley compatible con la Justicia. Todos caben en ella; pero jamás la República permite privilegios de clase ni de casta.*

que viendo aquel cuadro, recibe al hijo en sus brazos con estas palabras: «No te preocupes hijo, puesto que ya estamos acostumbrados a estos desengaños».

Por último venga el comentario. Una misma religión, una misma creencia y dos personas que la acatan; una como ministro de Dios, sencillamente como creyente la otra; dos frases completamente distintas en el fondo, la una de desprecio en labios del ministro de Dios, la otra de conformidad, de humildad, en labios del creyente. Naturalmente que el hecho se presta a muchos comentarios, pero no los hagamos por no herir susceptibilidades; cerremos los ojos y creamos que vivimos en la tierra de «El Mundo al revés» en que el creyente da ejemplo al ministro de la Iglesia.

JORGE JUAN



## Ramón Plá Curto

SASTRE

Pone en conocimiento de su distinguida clientela y público en general que ha recibido las mejores creaciones para la Primavera y Verano. Visite su nuevo domicilio

Calle de Aranda, 1

(Encima del Centro del Comercio)

en la seguridad de encontrar lo que desea

## Haciendo el ridículo

Va por los pueblos de España el señor Ventosa echando discursos en contra del régimen republicano, dolido quizás por el disparate que la Lliga cometió al declararse monárquica poco antes de fenecer la monarquía. Cegado por el despecho dice un sin fin de cosas que podrán arrancar los aplausos de sus afines, pero que tienen la reprobación de todas las personas conscientes y que están enteradas de la verdadera situación y de quienes son los que así predicaban.

Poco caso hace la Lliga a Cambó, que aconseja ayuda al régimen actual, que es lo lógico y lo sensato, y no estar echando constantemente lodo sobre los hombres de la República, que son muchos, pero que muchísimo mejores que los que vivieron y medraron a la sombra de Alfonso y comparsa. Todavía no se ha hecho bastante luz en las

martingalas y enchufes monárquicos y en la manera de distribuir cargos entre la yernocracia de los antiguos políticos.

Este buen señor, que para los suyos es una eminencia económica, se alaba a menudo de haber concertado el empréstito Morgan, que de no haberlo anulado a tiempo la República, hubiera sido la más grande calamidad que pudiera acontecerle. Parece así que para este señor los banqueros internacionales prestan sus dineros sin interés y sin primas y ventajas y sólo por el amor a España, y es todo lo contrario.

Ese empréstito se hubiera agotado a los pocos días, y los atlantes del ex rey lo hubieran aprovechado para llevarse sus pesetas casi completas, con perjuicio para la patria. Vendría a ser mucho peor que el desgraciado empréstito de bonos-oro que hizo Calvo Sotelo. Y, aún dándose el dudoso caso de que trajera la estabilidad de la peseta, con la agudización de la crisis mundial en nuestras calles se hubieran visto casos de hambre espantosa y en nuestros campos hubiera habido la miseria con tanto peligro para nuestra patria.

Venga en buena hora crítica razonada, pero con lealtad a la República y con nobleza. Déjese de soñar la Lliga con los tiempos pasados, pues la monarquía pasó a la Historia, y si un suceso desgraciado hiciera naufragar el régimen actual, no serían los monárquicos los que se frotarían las manos de gusto, pues el pueblo está harto de castas y de enemigos. Entérense bien y notarán que las palabras agrario, lliguero y cavernícola son casi consideradas como un insulto por las muchedumbres, que están hartas de abusos. Viva eternamente el Parlamento, que es la representación verdadera del pueblo, que destruye privilegios y considera a todos los españoles iguales ante la ley. Cuando vuelvan las elecciones van a convencerse de lo que digo. La República marcha lozana.

## LA CASA BEL LIQUIDA

A MENOS DE LA MITAD DEL PRECIO DE COSTE una infinidad de artículos, en tejidos y confecciones

**TROZOS (sin tara)** crespones, seda natural y artificial, crespones estampados, lanas, popelines, vichys; tejidos, géneros blancos y negros, etc., etc.

Pantalones pana . . . . .	a 3'75	Culotes P. I. Superiores . . . . .	a 1'75
Trajés otomán niño . . . . .	a 5'00	Robers . . . . .	a 1'00
Alfombras . . . . .	a 1'00	Percales (color asegurado) . . . . .	a 0'75
Chales . . . . .	a 3'50	Blusas seda . . . . .	a 4'95

Recibidas las últimas novedades en tejidos y CONFECCIONES DE TODAS CLASES  
Angel, 2 y Plaza Querol y Constitución  
**TORTOSA**